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Résumé 

Cette thèse est une étude des développements les plus récents et les plus 

importants dans le domaine médicalqui ont un impact majeur sur les 

dispositions en relation avec la famille, car il est grand temps d’annuler et 

modifier certaines dispositions en relations, c’est une étude comparée entre le 

fiqh (jurisprudence islamique) et la législation algérienne. 

L’immense progrès médical est devenu une épée à doubletranchant, car 



 

 

d’un côté, il contribue à la résolution de multiples maladies graves qui 

affectées négativement la famille grâce à l’examen prénuptial, la chirurgie 

esthétique, les corrections liées au sexe et l’insémination artificielle… 

Mais d’un autre côté, ses impactes négatifs sur la famille, les époux et les 

enfants ne sont pas négligeables, à cause de certains actes médicaux comme 

les chirurgiestransgenres, le recours aux mères porteuses et la création de 

banques de sperme et de lait maternel, et aussi le choix du sexe du nouveaux 

né… 

Cette étude est un essai pour déterminer les dispositions du droit 

musulman et les dispositions juridiques relatives à la famille à l’ombre de ce 

progrès médical.  

Mots clés 

Examen médical, chirurgie plastique, organes génitaux, Insémination 

artificielle, Les banques de sperme, les banques de lait, le sexe du fœtus. 

 

Abstract 

The thesis is a study of the most recent and important developments in 

the medical fieldwhich have a major impact on the dispositions in relation 

with the family, because it is time to cancel and modify certain dispositions 

in relationships, it is a study comparison between the fiqh (Islamic 

jurisprudence) and the Algerian legislation. 

The immense medical progress has become a double-edged sword, 

because on the one hand, it contributes to the resolution of multiple serious 

diseases which negatively affected the family through premarital 

examination, cosmetic surgery, sex-related corrections and artificial 

insemination… 

But on the other hand, its negative impacts on the family, spouses and 

children are not negligible, because of certain medical acts such as 

transgender surgeries, the use of surrogate mothers, the creation of sperm and 

humanmilk banks, and also the choice of sex of the newborn ... 

This study is an attempt to determine the provisions of Muslim law and 

legal provisions relating to the family in the shadow of this medical advance. 

Key words 

Medical Examination, Plastic Surgery, Genital Organs, Artificial 

insemination, Sperm banks, milk banks, the sex of the fetus. 

 



 

 

  

  

  

  

  

  

  

  

 


